

*(Se abre la sesión a las 10 horas y 2 minutos).*

La Sra. **PRESIDENTA**: Buenos días, señorías. Se abre la sesión de este pleno de 17 de noviembre y lo hacemos con dos cuestiones preliminares.

**Promesa o juramento de la Sra. Diputada electa D.ª María Belén Fernández-Salinero García, en sustitución, por renuncia, de la Sra. D.ª María del Carmen Castell Díaz. (RGEP.24585/2022 - RGEP.24586/2022).**

Señorías, la primera de las cuestiones preliminares consiste en dar la bienvenida a la señora Belén Fernández-Salinero y cumplir la obligación de prestar acatamiento, promesa o juramento de acatar la Constitución española y el Estatuto de Autonomía de la Comunidad de Madrid. Ruego, por tanto, a la señora Fernández-Salinero que se ponga en pie. *(Rumores.)* Silencio, por favor. ¿Promete o jura acatar la Constitución española y el Estatuto de Autonomía de la Comunidad de Madrid?

La Sra. **FERNÁNDEZ-SALINERO GARCÍA** *(Desde los escaños.)*: Sí, juro. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Enhorabuena, señoría, y bienvenida a la Asamblea.

### **Declaración Institucional sobre el flamenco.**

La segunda cuestión preliminar consiste en elevar a este pleno la declaración institucional sobre el flamenco, respecto a la que ha habido unanimidad y tramitamos conforme el 239. Para ello, ruego al secretario primero que proceda a dar lectura de la citada declaración.

El Sr. **SECRETARIO PRIMERO**: Gracias, presidenta. "El 16 de noviembre se celebra el Día Internacional del Flamenco, una las expresiones artísticas más genuinamente españolas. Sin duda es necesario reconocer la importancia de la aportación del pueblo gitano al flamenco y su papel fundamental en la conservación y proliferación de todas las expresiones artísticas que tienen que ver con el flamenco.

"En el Día Internacional del Flamenco se rememora la proclamación del flamenco como patrimonio cultural inmaterial de la humanidad por parte de la Unesco; son ya doce los años del máximo reconocimiento mundial para una de nuestras tradiciones más queridas, que forma parte inseparable de nuestra cultura española desde hace muchos siglos. El flamenco nos identifica dentro y fuera de nuestras fronteras, está presente en nuestras fiestas públicas y privadas, es herencia de nuestros mayores a través de las más antiguas herramientas de transmisión de la cultura: la oralidad; es industria cultural, motor económico, objeto de estudio y reclamo turístico; es presente, pasado y futuro, tradición y vanguardia, y una de las manifestaciones culturales más ricas y complejas del mundo.

“Nuestra región, Madrid, ha sido siempre un foco de primera magnitud en las diversas manifestaciones culturales que el flamenco representa. Desde principios del siglo XX Madrid ha sido ya un importante centro cantao; la mayoría de los artistas de renombre decidieron asentarse en la corte para dar sentido a su carrera artística y comenzaron a proliferar los espectáculos en teatros. En la segunda mitad del siglo pasado alcanzó una fuerza e importancia muy destacable; las salas de flamenco sirvieron para atraer un turismo que quería disfrutar de los mejores artistas.

“Todas las personas y toda la actividad cultural alrededor del flamenco han sufrido mucho durante los dos años de pandemia. El cierre de salas y la dificultad de los artistas para poder desarrollar su arte han sido una constante en los últimos años que han impedido continuar con su desarrollo; por ello, merecen todo nuestro soporte y admiración por su actitud durante la pandemia.

“Aunque desde esta Asamblea hemos manifestado apoyo al flamenco, es oportuno que hoy, un día después del Día Internacional del Flamenco, reiteremos nuestro reconocimiento institucional a este sector; debemos, coincidiendo con el Día Internacional del Flamenco, promocionar un arte que forma parte de nuestras legendarias tradiciones para que vuelva a recuperar el esplendor que siempre le ha caracterizado en nuestra región de Madrid”. Muchas gracias.

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias por esa lectura. ¿Acepta el pleno de la Asamblea esta declaración institucional? (*Pausa.*) La acepta por asentimiento.

Pasamos ya, señorías, a las preguntas de respuesta oral en pleno dirigidas al Gobierno: seis minutos por pregunta, repartidos a tiempos iguales entre el diputado que formula y el miembro del Gobierno que contesta. Comenzamos con las preguntas dirigidas a la presidenta del Gobierno.

**PCOP-3185/2022 RGE.24538. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Jacinto Uranga, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre valoración del estado del sistema sanitario madrileño.**

Señora Jacinto, Unidas Podemos.

La Sra. **JACINTO URANGA** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidenta. Buenos días a todos. Señora Ayuso, le pregunto por su valoración del sistema sanitario madrileño y me dirá usted, seguro, que la sanidad madrileña es la mejor de España y, si me apura, de Europa, y que, por lo tanto, la gente que se queja se queja de vicio y que, total, por 34 médicos..., y que a ver por qué no nos manifestamos en otros lados y no sé cuántas tonterías más. Pues, mire, le voy a explicar lo que pasa en Madrid: la menor inversión por habitante de todas las comunidades autónomas, 300 euros menos que la media española, y gran parte de ella para derivaciones a la privada; el menor porcentaje de recursos destinados a la Atención Primaria, que es la sanidad de mayor proximidad y sirve para prevenir y para curar mejor, pero, claro, que a ustedes les gusta bastante menos porque no genera beneficios especulativos, como construir hospitales con menos camas. ¡Vaya por Dios!

Pues resulta, señora Ayuso, que todo esto solo pasa en Madrid, igual que solo pasa en Madrid que estemos dos años de pandemia con los servicios de urgencias de Atención Primaria cerrados y que, cuando usted decide abrirlos, resulta que los abre, ¡vaya!, sin médicos; igual que solo pasa en Madrid que una Administración despida a 6.000 profesionales y luego diga que no hay. A usted le gusta decir eso de que Madrid es España dentro de España, ¡pues en esto no, señora Ayuso!, Madrid en esto es una excepción lamentable y esa excepción se llama Isabel Díaz Ayuso y tres décadas de Partido Popular. *(Aplausos)*.

Yo entiendo que usted todavía esté en shock por lo que pasó el domingo pasado, porque quien ha sido capaz de sacar a cientos de miles de madrileños a las calles no ha sido la ultraizquierda, no ha sido la oposición, no han sido los sindicatos, ha sido usted solita: ha conseguido poner de acuerdo a miles de madrileños que piensan de forma muy distinta en muchas cosas, pero que tienen una cosa muy clara y es que su maltrato a los servicios públicos es absolutamente inadmisible; porque no es solo la sanidad, señora Ayuso, no se engañe: son las residencias en manos de fondos buitres, es ceder solares a colegios privados mientras faltan plazas en la escuela pública, es construir cero viviendas públicas en toda la legislatura, es acabar con las ayudas al transporte público mientras usted desguaza el sector del taxi...

Y, mire, a usted igual le consuela pensar que esto es una conspiración, pero todo esto empezó en el año 2020, cuando un grupo de vecinos y vecinas se concentraban en el centro de salud de Abrantes para denunciar que usted había despedido a 16 sanitarios, y esto mismo ha ocurrido en toda la Comunidad de Madrid: Latina, Villaverde, Arganzuela, Ciudad Lineal, Vallecas, Fuenlabrada, Móstoles, Getafe, Parla, Alcalá de Henares, Coslada, San Fernando o Villalba, ¡en toda la región! Y no, señora Ayuso, lamento decirle que no hay ya ocurrencia suya ni barbaridad que pueda tapar esto; no es la izquierda, señora Ayuso, es Madrid, que se ha organizado y se ha levantado hoy por la sanidad y mañana por la educación o los servicios sociales. Porque quien no se preocupa por los niños en las escuelas, quien no se preocupa por los mayores en las residencias y quien no se preocupa por los pacientes y los enfermos es una política sin alma, por no decir una política desalmada.

Y acabo diciéndole otra excepción que tiene Madrid: Madrid no tiene mar, pero tiene mareas y, o usted cambia radicalmente su política, o esa marea se la va a llevar por delante el próximo 28 de mayo. *(Aplausos)*.

La Sra. **PRESIDENTA**: Tiene la palabra la señora presidenta del Gobierno.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños*.): Muchas gracias, señoría. Muy buenos días a todos. En Madrid tenemos los mejores hospitales del país y algunos están entre los más valorados del mundo; tenemos además un sistema sanitario de primera que consigue que ningún madrileño en apuros tenga que ir a ser tratado en ninguna otra comunidad autónoma si no es por una cuestión de urgencia. Además, es un sistema profundamente solidario; yo le animo a que hable con cualquier familia que tenga a un niño ingresado, por ejemplo, en el Hospital Niño Jesús y le diga que la sanidad pública no funciona, que le se lo diga a la cara a esos padres.

Mire, somos los únicos que operamos de todos los trasplantes y los únicos que tenemos centros, por ejemplo, de protonterapia, ¡idos!, ¡los únicos de España, en la Comunidad de Madrid!; somos líderes en terapias avanzadas; tenemos una de las listas de espera más bajas; nunca ha habido tantos sanitarios trabajando en la Comunidad de Madrid y nunca ha habido tanto presupuesto de la Comunidad de Madrid destinado a la sanidad pública (*Aplausos.*), y los ciudadanos de la Comunidad de Madrid valoran muy positivamente la sanidad pública, ¡sí!, a pesar de lo que ustedes deciden decir.

Mire, faltan médicos de Primaria, efectivamente, pero esto es un problema nacional; hay regiones que tienen situaciones mucho peores, que esos centros a lo mejor no los han abierto o que no cubren ni tantas horas ni tanto territorio como en Madrid. En Primaria en la Comunidad de Madrid nadie está en el paro y ustedes lo están confundiendo siempre con las cifras de sanitarios durante el covid, que son por especialidades, otro tipo de categorías.

Luego, lo que a ustedes les ocurre es algo muy distinto, ya lo decía Pablo Iglesias en la manifestación del otro día: que esto va más allá de la sanidad. Ustedes siempre están con lo de la democracia popular, aquella que vive de tensionar la calle, aunque sea, ¡ieso sí!, a costa de arruinarlo todo, y siempre lo hacen igual, de la misma manera, a los dos lados del Atlántico, para intentar arrebatarnos democracias liberales a través de la tensión en la calle. Por un lado están las protestas de los sanitarios, que comprendemos, con los que estamos negociando y que tienen todo su derecho a buscar mejoras salariales y profesionales; por otro lado están sus pretensiones, que son vivir de lo público, destrozar todo lo público e intentar, a través de las redes clientelares -aquellas de las que ustedes han vivido toda la vida, porque han nacido de ello, de lo público- privatizarlo para sus servicios electorales, aunque no les importe reventarlo, llamando a manifestaciones (*Aplausos.*), y, eso sí, desanimando a los ciudadanos y a los profesionales, llegando a insultarme a mí y a acusarme de asesina, de que mato... Miren, señorías, esto efectivamente, ya lo están anunciando, va más allá de la sanidad, intentarán de aquí al 28 de mayo reventarlo todo, intentarán que no triunfen ni la prosperidad, ni la convivencia, ni el trabajo, ni la paz en la Comunidad de Madrid. Por cierto, su ministra, que ataca a los jueces y los culpa de sacar a los violadores, cuando es ella la responsable, debería dimitir y ustedes tomar nota. (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**:

**PCOP-2549/2022 RGEP.21069. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta qué hace este Gobierno para proteger los recursos de los madrileños.**

A continuación, la señora Monasterio toma la palabra en nombre del grupo Vox.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (*Desde los escaños.*): Gracias, presidenta. Buenos días, presidenta. Mire, este fin de semana hemos visto movilizaciones multitudinarias y nosotros

apoyamos las justas reivindicaciones de los médicos, creemos que algunas de ellas son justas, pero lo que no apoyamos es la manipulación de la izquierda, ide esta izquierda sectaria!, ide esta izquierda que, además, se atreve a atacar a la sanidad y luego lleva y va a los hospitales privados!, ide esta izquierda que se atreve a atacar la educación en los colegios privados y resulta que luego te los encuentras en ellos, llevando a sus niños a los colegios privados!, ide esta izquierda que se atreve a hablar de feminismo y de mujeres y, luego, deja tiradas a las mujeres sacando a los violadores a la calle! (*Aplausos.*) ¡Esta izquierda que no ha pegado un palo al agua en su vida!, ¡que no sabe lo que es trabajar!, ¡que deja abandonados a los trabajadores! ¡Claro! (*Rumores.*)

La Sra. **PRESIDENTA**: Señorías, silencio, por favor.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** (*Desde los escaños.*): ¡Que no sabe lo que es generar riqueza!, que solo saben destruir la riqueza, que solo saben traicionar y abandonar a los trabajadores, porque ¿ha visto alguien a los sindicatos delante de La Moncloa quejándose de la situación a la que nos está llevando Sánchez?, ¿alguien los ha visto? (*Aplausos.*) ¡Yo no!

¿Y dónde está Sánchez? ¡Con la camisita de batik en Bali! ¡Dejen de hacer el ridículo, hombre!, ¡que estamos pasando por una crisis monumental! ¿No les da vergüenza? ¡Váyanse ustedes a sus cuarteles de invierno y déjennos en paz! (*Aplausos.*)

Pero, sí, la señora Ayuso lo que tiene que hacer..., la señora Ayuso lo que tiene que dejar de hacer es dejar de pagar esos 20 millones a los sindicatos para que, luego, le incendien las calles. (*Aplausos.*) ¡Deje de pagar a la izquierda!, ¡deje de pagar a las asociaciones de izquierda! Sea valiente, vayamos juntos a dar un proyecto de esperanza a los españoles, que les hace falta. El señor Sánchez que se quede en Bali con su camisa de batik y pongámonos a trabajar para aprobar unos presupuestos que protejan a los madrileños, pongámonos a trabajar para construir una alternativa y no un relevo y para reconstruir y reconquistar todo lo que destroza todos los días la izquierda. ¡Señora Ayuso, sea valiente, derogue la ley trans, baje los impuestos, destierre a la izquierda de las instituciones, deje a los sindicatos sin un duro, deje a las asociaciones de izquierdas sin un duro y que se pongan a trabajar! Gracias. (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**: Tiene la palabra la señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señoría. A ver, ¿quién no apoya a los médicos de la Comunidad de Madrid?, ¿quién no está con la sanidad pública de la Comunidad de Madrid? Si la manifestación fuera únicamente..., solo para defender la sanidad pública de la Comunidad de Madrid, hubieran acudido los 7 millones de madrileños, porque es de todos y es una joya que nos pertenece a todos.

Yo no puedo acabar con la labor sindical, está recogida por la Constitución y, por tanto, soy coherente con ello. (*Aplausos.*) Algo distinto entenderá que es el presupuesto que antaño se destinaba -mírenlo- del que nosotros estamos destinando, que no son 20 millones, señoría, que son 2, que son 2.

Mire, a raíz de su pregunta, nosotros estamos para proteger, proteger. ¿Y qué protegemos o qué hacemos nosotros? Nuestra convivencia en primer lugar; por eso, cuando tengamos mayoría en el Congreso de los Diputados lo primero que vamos a hacer es eliminar la Ley de Memoria Democrática, que se ha pactado con ETA, con Bildu, para acabar con la Transición española. *(Aplausos.)* Y, por eso, estamos en contra del maltrato, del abuso... Nosotros también protegemos las vanguardias y tradiciones y, por eso, con la nueva ley de patrimonio lo que queremos es proteger la cultura, el patrimonio cultural y también los símbolos religiosos en la Comunidad de Madrid, los de todos. También protegemos el Estado de derecho, que es básico para garantizar la convivencia y la prosperidad, y la inversión; protegemos la vida, con políticas a favor de la familia y de la natalidad, dentro de nuestras competencias, porque en materia legislativa no podemos hacer más lamentablemente. Pero también protegemos la salud, y así lo saben los madrileños, saben exactamente lo que hicimos durante la pandemia. Protegemos además la naturaleza con las mejores herramientas contra el fuego, plantando nuevos árboles, fomentando nuevas formas de consumo y que se contamine menos. Protegemos la educación, eliminando, dentro de lo que podemos, dentro de los márgenes, todos los contenidos ideológicos que están transformando la sociedad a través de una manera ideológica que siempre aprovecha las escuelas; asimismo protegemos la educación concertada y la educación especial. Protegemos la economía en la Comunidad de Madrid y la fomentamos atrayendo empleo, nuevos proyectos, vida a las calles...; de hecho, ahora mismo -todo el mundo lo dice- el pulso en la calle en Madrid es único, nunca habíamos vivido un momento de tanta vitalidad como el de ahora. Protegemos la Hacienda teniendo un Gobierno austero, con la deuda mas baja de toda España. Protegemos los intereses de los madrileños y por eso queremos una mejor financiación, porque la economía madrileña iclaro que se resiente!, y ahora mismo el Gobierno lo único que quiere es imponernos por la espalda, a traición, a finales de diciembre, un impuesto anacrónico como es el de patrimonio, y lo que hacemos es decir la verdad: decimos la verdad sobre las cifras de los sindicatos, decimos la verdad cuando pedimos ayuda para hacer frente a los problemas de seguridad ciudadana, para lo que no tenemos competencias como Gobierno... Y yo lo único que creo es que no hay que alinearse ni tampoco equivocar los cañones, que no tienen que mirar a los lados sino de frente y mucho más después de la situación vital que estamos viviendo en España, crucial, y donde, desde luego, la Comunidad de Madrid va a ser un contrapeso. Gracias. *(Aplausos).*

La Sra. **PRESIDENTA**: Tiene la palabra la señora Monasterio.

La Sra. **MONASTERIO SAN MARTÍN** *(Desde los escaños.)*: Señora Ayuso, la Constitución no le dice que tiene que pagar 20 millones a los sindicatos, idéjeles 3.000 euros y que se vayan de mariscada en nuestro nombre! Gracias. *(Aplausos).*

La Sra. **PRESIDENTA**:

**PCOP-3174/2022 RGEF.24527. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Lobato Gandarias, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta cómo valora la situación de la Atención Primaria en la Comunidad de Madrid.**

A continuación, el Grupo Socialista es quien formula su pregunta a la presidenta; señor Lobato, tiene la palabra.

El Sr. **LOBATO GANDARIAS** (*Desde los escaños.*): Buenos días. Señora Ayuso, después de haber despedido usted a 6.000 sanitarios hace seis meses, ¿assume alguna responsabilidad sobre el caos que se ha generado en la sanidad pública en Madrid? (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Tiene la palabra la señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Señoría, no sé si hace esto porque quiere mentir o por desconocimiento, pero está confundiendo a los profesionales de la Atención Primaria con las especialidades médicas. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Señor Lobato.

El Sr. **LOBATO GANDARIAS** (*Desde los escaños.*): Pero, señora Ayuso, así es que todas las asociaciones profesionales del sector sanitario son unánimes!, sus medidas, sus rectificaciones de cada semana..., ¡es que son un desastre!, para sanitarios y para profesionales, y no lo dice el Partido Comunista de Nicaragua, ¡es que lo dicen los colegios y las asociaciones profesionales! (*Aplausos.*) ¡Hombre, cualquier madrileño que haya necesitado la sanidad pública en los últimos años es quien lo dice!

Mire, usted decidió despedir a 6.000 sanitarios hace seis meses, usted ha faltado al respeto, ¡otra vez, esta semana!, a los sanitarios y a las familias madrileñas. ¡Olvídese, que no se van a dejar manipular! ¿Usted se cree, de verdad, que hay cientos de miles de familias que no tienen nada mejor que hacer un domingo que ir a manifestarse contra usted? (*Aplausos.*) ¡Hombre, baje, baje un poco la soberbia que no es usted tan importante! Nos manifestamos el domingo porque no queremos que a nuestros hijos se les atiendan en urgencias por videollamada; nos manifestamos porque, en nuestros centros de salud, ¡nuestras urgencias de toda la vida de Dios están cerradas o están sin médicos!; nos manifestamos porque queremos vivir tranquilos, señora Ayuso, y queremos vivir cada vez un poco mejor y no peor, que es lo que nos está pasando con usted; nos manifestamos para decirle que se equivoca, que rectifique, que asuma sus responsabilidades, ¡que baje, que baje la soberbia! y que tome decisiones, empezando por cesar a su consejero de Sanidad. (*Aplausos*).

El pasado mes de enero le propuse un pacto por la salud y le dije lo que podía pasar; ¡ni caso!, ¡no hizo ni caso! ¡Hombre, yo creo que fuimos bastante leales y respetuosos, señora Ayuso! Y, ahora, dígame, ¿por qué no hace ni caso a esto? ¡Porque no le interesa nada Madrid!, ¡nada!, ¡ella tiene abandonada! ¡Usted solo quiere mover la silla a Feijóo! (*Aplausos.*) No le gusta que se lo diga, es

verdad, ipues deje de hacerlo!, ideje de hacerlo!; si no le gusta, ideje de hacerlo y dedíquese a los problemas de los madrileños, que es lo que tiene que hacer!

Ayer presenté, junto a un equipo de profesionales y de expertos sanitarios, una alternativa de gobierno para rescatar la sanidad pública en Madrid. Y le diré una cosa y que le quede bien claro, apúntela si hace falta: la sanidad pública, universal, gratuita y de calidad en este país existe gracias a un Gobierno socialista de Felipe González (*Aplausos.*) y, treinta años después, somos los mismos los que las vamos a recuperar para los madrileños, los socialistas. ¡Apúntelo!, ¡apúntelo! (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**: Tiene la palabra la señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Señoría, si usted escribe la Constitución española, donde se recoge el derecho universal de la sanidad pública, ¡no entiendo por qué la pretende destrozar ahora con Bildu! (*Aplausos.*)

Mire, el problema que veo aquí es de falta de liderazgo en el PSOE, y es algo que lamento profundamente, entre otras cosas porque todos los autobuses y todo el trabajo que pusieron en marcha el domingo las bases del Partido Socialista en Madrid ¡se los entregó a Más Madrid! (*Aplausos.*) Y lo que lamento es que todo el trabajo de tantos años, de tantos socialistas en la Comunidad de Madrid, se está entregando a la ultraizquierda por falta de liderazgo entre ustedes, que van a pasar a ser la cuarta fuerza en este Parlamento a este paso.

Mire, Madrid tiene otros graves problemas, muchos más importantes, como, por ejemplo, el de la seguridad, que todos los días estamos conociendo datos muy preocupantes y hechos que alarman. Pero ¿qué hacemos nosotros desde la Comunidad de Madrid con nuestras competencias, que no tenemos en materia de seguridad? Hablar con la Delegación de Gobierno e intentamos no trasladar este problema a la calle, porque, si saliera todos los días todo lo que está pasando de verdad en las calles de Madrid en los medios de comunicación y yo animara a una manifestación, créame que iría desde Cuenca hasta Segovia la manifestación. (*Aplausos.*) ¡Así que, al peso, sabemos todos hacer las cosas!

Yo no utilizo el Consejo de Gobierno para ir contra los alcaldes del PSOE en la Comunidad de Madrid como hacen sus ministros contra mi Gobierno y contra mí, ¡todo lo contrario!: cada vez que un ayuntamiento del PSOE, sea Fuenlabrada, sea Leganés, porque están pujando por ser sedes de distintos temas, cada vez que lo hacen tienen el apoyo, ¡unánime!, del Gobierno de la Comunidad de Madrid, porque no gobernamos de manera sectaria como hacen ustedes. Ahora, que, si usted se despeña de manos de la ultraizquierda, es su problema y el del Partido Socialista, que lo va a hundir en todos los municipios donde gobiernan. Pero, después de la semanita que llevan, ustedes tendrán que reconocer que es muy difícil salvar los sistemas públicos si no hay prosperidad y no hay dinero, y, cuando ustedes dejan a violadores en la calle, merma la confianza en el sistema judicial. (*Aplausos.*) ¿Dónde está su ministra?, ¿dónde está la ministra? Pero es que, miren, cuando condenan también a aquellos que dan golpes de Estado, ocurre lo mismo. ¿Van a indultar también a las personas que arruinaron Andalucía durante cuarenta años, que dejaron a generaciones enteras sin prosperidad, que

crearon una red clientelar de votos de manera caciquil para mantenerse en las instituciones?, ¿también se van a ir a la calle estos? (*Aplausos.*) ¿Va a explicar a la gente en Fuenlabrada, en Getafe, en Parla..., les van a explicar que Cataluña, la Cataluña independentista, recibe tres veces más dinero que la Comunidad de Madrid y ustedes siguen presos del independentismo, al que perdonan todo? Mire, señoría, el Poder Judicial ayer emitió un comunicado muy preocupante que dice a este Gobierno "basta ya". Y, sin seguridad jurídica y sin sus impuestos, se procuran la sanidad pública y todos los servicios. Gracias. (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**:

**PCOP-3052/2022 RGE.23887. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la diputada Sra. García Gómez, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del Gobierno, se pregunta cómo valora la situación de la sanidad madrileña.**

La siguiente pregunta la formula Más Madrid, señora García.

La Sra. **GARCÍA GÓMEZ** (*Desde los escaños.*): Señora Ayuso, ¿cómo valora el caos sanitario de la Comunidad de Madrid?

La Sra. **PRESIDENTA**: Tiene la palabra la señora presidenta.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señoría. Me pregunta cómo valoro la situación de la sanidad madrileña; la valoración de la sanidad es la que deciden los ciudadanos, ¡que no va al peso!, y la valoración de los ciudadanos sobre la sanidad pública de Madrid es altísima. Gracias. (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora García, tiene la palabra.

La Sra. **GARCÍA GÓMEZ** (*Desde los escaños.*): Miren, señora Ayuso y señores del Partido Popular, les voy a contar una fábula. Érase una vez un Gobierno tan soberbio tan soberbio que intentó privatizar pensando que no iba a tener ninguna consecuencia, y nació la marea blanca. Era un Gobierno tan soberbio tan soberbio que desmanteló la sanidad pensando que no iba a pasar nada, y los pacientes se cansaron de estar esperando en las listas de espera. Era un Gobierno tan soberbio tan soberbio que intentó desguazar la Atención Primaria durante una pandemia, y los pacientes salieron a los balcones a dar sus aplausos. Era un Gobierno tan soberbio tan soberbio que intentó sustituir a los médicos de urgencias por tablets, y fue entonces cuando los vecinos, los profesionales y los pacientes salieron a la calle y llenaron las calles de pañuelos blancos y mandaron parar al Gobierno. (*Aplausos.*) El Gobierno, cegado por su soberbia, siguió insultando, siguió echando balones fuera y siguió mintiendo, pero ya era demasiado tarde porque la marea de pañuelos blancos ya había venido a cambiarlo todo.

Señora Ayuso, su mayor enemiga no son ni el medio millón de personas que salieron a la calle, ni los profesionales sanitarios, ni Mónica García, su mayor enemiga es su propia soberbia, que le impide mirar hacia adelante y retroceder en el caos. *(Aplausos.)* Y sigue usted en esa huida hacia adelante: una huida hacia adelante es decir que esto es una conspiración de activistas, y es que usted no comprende que el párkinson no es de izquierdas ni de derechas, que la insuficiencia cardiaca no es ni de izquierdas ni de derechas...; huida hacia adelante es decir que la manifestación no era de sanitarios o que no había dos millones de personas, aclárese: o quería sanitarios, o quería dos millones de personas, porque dos millones de sanitarios es imposible. *(Aplausos.)* Ahora bien, si le pareció poquita gente y usted quiere dos millones de personas, siga así, siga insultando y volveremos y seremos un millón, y siga ignorando, y volveremos y seremos dos millones. Y la peor huida hacia adelante: "esto ocurre en toda España"; mire, seguro que en todas partes se puede hacer mejor, ya se lo digo yo, pero estoy convencida de que en ningún sitio se puede hacer peor: somos la única comunidad que cerró las urgencias durante la pandemia; somos la única comunidad que invierte menos en sanidad, siendo la más rica de toda España; somos la comunidad que menos enfermeras tiene en Atención Primaria; somos la segunda comunidad que menos médicos tiene en Atención Primaria; somos la comunidad que menos gasta en Atención Primaria; somos la comunidad donde hay más gente esperando más de sesenta días para ver a su especialista; somos la comunidad que únicamente retiene a 20 de los 200.000 de medicina familiar y comunitaria. *(Aplausos.)* Esta es la excepción madrileña.

Así que, ¡ifíjese qué locura!, cuando nos atiende un plasma en vez de un médico, pues sí, nos manifestamos aquí, en Madrid; cuando no tenemos cita para el especialista hasta octubre de 2023, nos manifestamos aquí, en Madrid; cuando no podemos ver a nuestro médico de Atención Primaria hasta diciembre, nos manifestamos en Madrid; cuando tenemos que esperar diez horas en urgencias, nos manifestamos aquí, en Madrid. *(Aplausos.)* Y, señora Ayuso, abandone la soberbia, rectifique y, por favor, deje de mentir, porque, si usted no dimite a su consejero por la chapuza sanitaria, la chapuza sanitaria al final la va a hacer dimitir a usted y, si no, pregúntele al señor Lasquetty. Muchas gracias. *(Aplausos.)*

La Sra. **PRESIDENTA**: Tiene la palabra la señora presidenta del Gobierno.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Muchas gracias, señoría. Mire, la valoración de los ciudadanos, insisto, es altísima a pesar de lo que ustedes pretenden hacer. Y manifestaciones sí, claro que sí, boicots no, eso es lo que no se tolera. Y sanitarios sí, insultos de asesina no; no les voy a pasar ni una, señorías. *(Aplausos.)* Miren, las manifestaciones son para escucharlas, evidentemente; este mismo fin de semana también las había contra ustedes iy bien que lo están callando! Además, me alegro, porque así aprovechamos para que viniera mucha gente a Madrid, lo cual me parece fenomenal. Ahora, que usted es una agitadora de calles ya lo sabíamos, pero que utiliza a las bases del PSOE para erigirse en la líder no sé de qué no; que extendió todo tipo de bulos durante la pandemia es un hecho; que boicoteó el Zandal con ciudadanos dentro, con pacientes dentro, también. Nos han contado muchos testimonios pacientes que, cuando llegaban al Zandal en los días más importantes de la pandemia, entraban atemorizados llorando por culpa de lo

que ustedes habían hecho (*Rumores.*) y al salir estaban agradecidos porque allí se les había salvado la vida. Usted lo único que hace es echar más presión sobre el personal sanitario, intentando deprimir a toda la profesión; desanima a todas las personas que están todos los días dando lo mejor de sí mismos en todos los centros; asustan al ciudadano y están negociando ahora, intentándolo una y otra vez... Pero aquí es que no gobierna la izquierda, señoría. Me hace gracia cómo en Aragón han dicho "desconvocamos la huelga y ahora vamos a empezar a hablar", aquí lo hacen al contrario: intentan boicotarlo, como su señora sindicalista, su amiga, que, mientras los demás sindicatos de todos los partidos arrimaban el hombro, solo llamaba una y otra vez a la dimisión del consejero porque buscan lo que buscan. (*Aplausos.*)

Mire, ya quería llamar al boicot en los hospitales y no deja de mentir; en otras comunidades autónomas se cerraron estos puntos, que son mucho peores y muchos menos, y muchos siguen sin abrir. Y es mentira decir que te va a atender un plasma, pero creo yo que, si una persona va desde un PAC a un hospital, será mejor que el médico de urgencias que le está esperando ya tenga una radiografía completa del paciente y sepa lo que se va a encontrar. ¿No cree usted que la tecnología y la videoconferencia son el futuro? Pues escuche a su propia profesión. (*Aplausos.*)

Usted ofende llamando petróleo barato a los médicos extracomunitarios, llamando a las algaradas. Mire, señoría, se le va a hacer muy duro tener que respetar la ley, la convivencia y la paz, porque no gobierna las manifestaciones, las manifestaciones van al peso. Aquí lo que gobierna es la democracia representativa, que a usted le ha dado unos escaños y a mi Gobierno le ha dado otros muy distintos. Usted tendrá la ira, pero no tiene la razón. Manifestaciones sí, boicots no, y la sanidad pública es de todos. Gracias. (*Aplausos.*)

La Sra. **PRESIDENTA**:

**PCOP-3184/2022 RGEP.24537. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. Muñoz Abrines, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. Presidenta del Gobierno, sobre efecto que va a tener sobre la economía de la Comunidad de Madrid la nueva normativa fiscal sobre el patrimonio.**

A continuación, el Grupo Popular, señor Muñoz, formula su pregunta.

El Sr. **MUÑOZ ABRINES** (*Desde los escaños.*): Gracias, señora presidenta. ¿Qué efecto va a tener sobre la economía de la Comunidad de Madrid la nueva normativa fiscal sobre el patrimonio?

La Sra. **PRESIDENTA**: Señora presidenta, tiene la palabra.

La Sra. **PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD** (Díaz Ayuso.- *Desde los escaños.*): Gracias, señoría. Pues estamos ante una situación muy preocupante. Hay que tener en cuenta que el Gobierno de Sánchez es, literalmente, rico a costa de la inflación, de los impuestos de los ciudadanos y del empobrecimiento masivo de las familias españolas, y se está guardando el dinero de todas para su

campaña del año 2023, que le van a sufragar todos los contribuyentes a costa, insisto, de su pobreza masiva. Por tanto, no le hacía falta asestar ese golpe a la economía madrileña; tiene tanto dinero que no le hace falta recaudar de Madrid. Pone un impuesto, que llaman de solidaridad, que es una farsa en sí el propio nombre, para fastidiar y para arremeter contra la economía de Madrid y, lo más importante, contra la inversión extranjera que estaba llegando en los últimos años y que quieren frenar a toda costa, porque quieren que aquí nos vaya mal! Y lo hacen para contentar a sus socios nacionalistas y lo hacen para tapar la mala gestión económica que están realizando las comunidades socialistas, que, encima de que siguen aumentando impuestos, lo único que están consiguiendo es empeorar los servicios públicos de la sanidad y de la educación, y vayan si no a los índices a ver si esto no es verdad. Pero, eso sí, lo revisten de solidaridad. ¿Qué solidaridad hay a la hora de darles la espalda a los parados de Andalucía y lo que ha ocurrido allí durante cuarenta años cuando han robado a manos llenas y han robado a la sociedad andaluza la capacidad de seguir prosperando? ¿Qué solidaridad es esa, cuando dinamitan la convivencia en Cataluña y expulsan a las empresas, tratando a los ciudadanos como ciudadanos de primera o de segunda en todas las comunidades donde gobierna el PSOE con los nacionalistas? ¿Qué solidaridad es esa? ¿Cómo nos pueden hablar de solidaridad cuando los ciudadanos hoy ya no somos iguales ante la ley por culpa del Gobierno de Sánchez? ¿Qué solidaridad es hacer a los españoles en Madrid trabajar hasta altas horas, estar todos los días remando en una misma dirección, para que luego la inversión en Cataluña se triplique por tres y se les quite a las personas que trabajan en la Comunidad de Madrid con el sudor de su frente?

Mire, hemos tenido que ver cómo nos han llamado insolidarios, cómo han atacado siempre a las economías de la Comunidad de Madrid y, ahora ¿qué nos encontramos? Que, antes de que finalice el año, para que la gente ya no tenga posibilidad de mover su propia hacienda, y para que nadie se entere lo metemos bajo una alfombra dentro de las Navidades para que en campaña no se hable de lo que están haciendo, pero están maquillando, escondiendo dentro de una ley un tributo que se crea solo para ir contra el patrimonio de la Comunidad de Madrid, ¡fíjense qué grave!; intentando que nadie se entere y con una enmienda de manera que no pueda recibir enmiendas en contra y de manera que no pueda ir acompañado de un estudio o de un balance que diga cuánto dinero va a mermar a Madrid esto. Nosotros ya hemos calculado que solamente la expulsión de parte del patrimonio sería una pérdida de 5.000 millones de euros para los madrileños. Pretenden arruinar a Madrid para que no llegue la inversión, porque, en el momento en el que hay empleo y hay prosperidad, hay convivencia y las cosas van bien, ¡a la izquierda le va mal!, porque no puede vivir ni de la subvención, ni de la pobreza ajena, ni de la pancarta. Así que, señorías, ¡es increíble lo que está haciendo este Gobierno! (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Gracias, señora presidenta del Gobierno. Tiene la palabra el portavoz popular, señor Muñoz.

El Sr. **MUÑOZ ABRINES** (*Desde los escaños*): Gracias, señora presidenta. Señorías, el Gobierno de España, el Gobierno del Partido Socialista y Podemos, el Gobierno del señor Sánchez, lleva mucho tiempo en un ataque continuo al Estado de derecho, en una erosión sistemática de la Constitución española y en una obsesión por hacer leyes a la carta. Ahora quieren aprobar el

impuesto de patrimonio bis, que es un tributo que no solo va a hacer que paguemos más impuestos los madrileños, no solo va a suponer un perjuicio para la atracción de inversiones extranjeras y, por tanto, para la economía madrileña, sino que supone algo mucho más grave, señorías, porque supone una ley a la carta simplemente para castigar a los ciudadanos de Madrid y de Andalucía por no haber apoyado al señor Sánchez (*Aplausos.*); es una ley a la carta para acabar con la pluralidad política que supone el modelo del Partido Popular, un modelo fiscal y tributario diferente al del Partido Socialista. Se va a aprobar, señorías, un tributo inconstitucional, a sabiendas que es inconstitucional, simplemente con la indefendible intención de que el próximo Gobierno de España, el del Partido Popular, el presidido por el señor Feijóo, sea el que tenga que devolver las cantidades ilegalmente cobradas. (*Aplausos*).

Y, señorías, en esa carrera que ha cogido el Gobierno de leyes a la carta, además de usarlas para perjudicar a los madrileños, también lo hace para ayudar y proteger a sus socios separatistas. Y ahora están con la derogación del delito de sedición, ¡que es una auténtica vergüenza!, porque el Código Penal, señorías, no puede estar hecho a medida de los delincuentes. Esta es una maniobra para proporcionar una amnistía encubierta solo para que el señor Sánchez esté quince minutos más en el Palacio de La Moncloa. Fíjense, el otro día, señorías, oí al señor Lobato decir que había salido de su zona de confort porque había ido a una entrevista a un medio concreto; bien, ¿saben lo que sería de verdad salir de la zona de confort? Decir al señor Sánchez que no apruebe esta modificación, porque es algo inasumible; salir de su zona de confort es votar a favor de la proposición no de ley que ha presentado el Grupo Parlamentario Popular en esta Cámara para evitar la derogación del delito de sedición (*Aplausos.*) y salir de la zona de confort, señorías, es, como secretario general del Partido Socialista, decir a los senadores y diputados nacionales del PSOE por Madrid que voten en contra de esa modificación, ¡eso es salir de su zona de confort!

Y, señorías socialistas, ¿tienen ustedes alguna duda respecto a qué es lo que tienen que hacer? Después no digan que nadie les ha avisado, como con la ley del "sí es sí"; lean, el Govern de Catalunya avisa: "el Partido Popular tiene razón, no nos conformaremos con esto, queremos el referéndum". Muchas gracias. (*Aplausos*).

La Sra. **PRESIDENTA**: Pasamos, señorías, a las preguntas dirigidas a los miembros del Gobierno.

**PCOP-3110/2022 RGEP.24134. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado Sr. García Sánchez, del Grupo Parlamentario Socialista al Gobierno, se pregunta para cuándo tienen previsto dotar de efectivos suficientes y de instalaciones adecuadas al Cuerpo de Agentes Forestales de la Comunidad de Madrid.**

Comenzamos con la pregunta dirigida al señor consejero de Presidencia, Justicia e Interior; la formula el señor García, ya en pie, del Grupo Socialista.